

RECICLAJE

RECLAMACIÓN POR LA NO RECOGIDA DE CARTÓN EN EL MUNICIPIO

DESDE HACE ALGUNOS MESES NO FUNCIONA EL SERVICIO DE RECOGIDA DEL CARTÓN QUE GESTIONA LA DFA Y SON NUMEROSAS LAS RECLAMACIONES QUE SE ESTÁN HACIENDO, DADA LA REITERADA ACUMULACIÓN DEL CARTÓN EN LOS PUNTOS DE RECOGIDA.



La Diputación Foral de Álava es la que tiene la competencia de la recogida de los diversos residuos originados en la Cuadrilla de Gorbeialdea, y tiene subcontratados dichos servicios de recogida de residuos a la empresa Daorje.

La empresa Daorje no está cumpliendo el contrato suscrito con la Diputación Foral de Álava, y en el caso de Izarra lleva más de dos meses sin recoger el cartón depositado en los contenedores correspondientes, y a fecha de hoy, ante la imposibilidad de meterlos dentro también en sus inmediaciones, con el consiguiente perjuicio para vecinos, además de la suciedad de estos espacios.

Antes de que comenzaran estos problemas con la empresa Daorje, el servicio pasaba por Izarra todas las semanas los martes y jueves para llevarse el cartón; pero a día de hoy no se recoge el cartón ninguno de los días.

Sin regularizar aún

Aunque se ha informado de que el problema con la empresa Daorje ya se ha solucionado, la recogida sigue sin estar regularizada. Por consiguiente, el Ayuntamiento de Urkabustaiz considera inadmisibles la no recogida de cartón, y exige que se dé pronta solución al problema.

BREVE

EL SERVICIO DE BERRERABILGUNE, CERRADO EN AGOSTO

El servicio de Berrerabilgune permanecerá cerrado durante todo el mes de agosto. En septiembre volverá a abrir sus puertas con más material.

El Berrerabilgune ofrece un servicio de trueque de objetos que puedan tener una

segunda vida. Para ello, cualquiera puede llevar allí objetos que no necesite o llevarse otros que le sean útiles, sin ninguna transacción de dinero.

El servicio está situado en el número 7 de la calle Larrazkueta, en Izarra.

VIVIENDA

SE PREVÉ ALQUILAR LOS PISOS DE LA CALLE UGARTE A PARTIR DE SEPTIEMBRE

EL AYUNTAMIENTO ESTÁ REPARANDO Y REFORMANDO LOS PISOS MUNICIPALES DE LA CALLE UGARTE PARA PONERLOS EN ALQUILER.



El Ayuntamiento de Urkabustaiz cuenta con tres pisos en el número 1 de la calle Ugarte, encima de la farmacia. Durante estos años se les han dado varios usos, pero ahora el Ayuntamiento ha decidido poner dos de ellos en alquiler. El tercero seguirá dando servicio al profesorado de la escuela.

De esta manera, se acaba de realizar una importante reforma en la vivienda sita en el primero derecha del edificio, que ha incluido la renovación de todas las ventanas y puertas de balcones, trabajos de albañilería, instalación eléctrica y de nuevos radiadores, aislamiento, fontanería y equipación de cocina, entre otros.

Acuerdo con Alokabide

Las obras han tenido un coste de 55.522 euros (Iva incluido), y han recibido una subvención de 13.450 euros de la Diputación Foral de Álava en concepto de Rehabilitación de Vivienda en Entidades Locales.

El plan del Ayuntamiento es el de poner en alquiler tanto éste como el piso del primero izquierda, en el que se están realizando unas pequeñas reformas que pronto terminarán de acometerse. Posteriormente, el Ayuntamiento prevé firmar un acuerdo con Alokabide para la gestión de dichos alquileres.

URKABUSTAIZ EGUNA SE CELEBRARÁ ESTE AÑO EN UNTZA

URKABUSTAIZ EGUNA ES UNA CITA IMPORTANTE PARA LA CIUDADANÍA DEL MUNICIPIO QUE BUSCA FOMENTAR LA CULTURA VASCA E IMPULSAR LAS FIESTAS DE LOS PUEBLOS QUE FORMAN EL MUNICIPIO.



Urkabustaiz Eguna es una cita ineludible que rota cada año por cada uno de los pueblos que conforman el municipio. En 2023 fue el turno de Goiuri y en esta ocasión se celebrará en Untza, concretamente el 12 de octubre, coincidiendo, claro está, con las fiestas del pueblo elegido.

Impulsar fiestas de los pueblos

De hecho, esta iniciativa ya veterana, creada y organizada por la asociación local Lan eta Jolas tiene dos objetivos principales: la de fomentar la cultura vasca, y la de impulsar y apoyar las fiestas de los pueblos de Urkabustaiz. De esta manera, dan un apoyo importante a las comisiones de fiestas tanto económicamente como de personal voluntario. "Cada vez es más difícil mantener y organizar las fiestas de los pueblos; y nosotras ponemos nuestro pequeño grano de arena", comentan desde Lan eta Jolas. De hecho, desde los pueblos, aunque a veces se sobresaltan con la -para ellos- desmedi-

da programación, indudablemente agradecen este apoyo que se les brinda.

Programa de todo el día

De esta manera, en casi todas las ediciones se organiza un programa que transcurre aproximadamente desde las 13:00 hasta las 21:00, sumando a la programación ya establecida en fiestas del pueblo que corresponde con las aportaciones realizadas por Lan eta Jolas.

En el caso de Untza ya se han realizado dos reuniones y el esbozo de la programación ya está sobre la mesa: marcha montañera, herri kirolak, actividades infantiles, comida popular, bingo musicado, teatro, 'Dantza Plazan', DJs, concierto y verbena. ¡Casi nada!

La inscripción para la comida popular se abrirá a principios de septiembre, así como el llamamiento a vecinos/as de Urkabustaiz para cubrir los turnos en la txosna, ayudar en la comida popular...

MAGIALDIARABA RECALARÁ NUEVAMENTE EN EL MUNICIPIO

EL 5 SEPTIEMBRE, EL FESTIVAL DE MAGIA TRAERÁ A URKABUSTAIZ UN TALLER DE MAGIA, MAGIA EN LOS BARES Y UN ESPECTÁCULO DE IMANOL ITUIÑO.



El Ayuntamiento de Urkabustaiz y la organización de MagialdiAraba cuentan ya con una larga experiencia trabajando conjuntamente. Por ello, una vez más una parte de la programación del festival de magia de Álava recalará en nuestro municipio.

La cita elegida es el 5 de septiembre, y contará con varias actividades para todo tipo de edades y público. A las 18:00 horas, se llevará a cabo un taller de magia para niños/as de entre 7 y 12 años en la casa de cultura. Posteriormente, a las 18:30, se desarrollarán varias sesiones rápidas de magia a lo largo de los bares del municipio. Y, finalmente, el conocido mago vasco Imanol Ituiño ofrecerá un espectáculo de magia en el antzoki a las 19:30.

EL ESPECTÁCULO DE HUMOR 'FINITO INFINITO' EN ABEZIA

EL 24 DE AGOSTO, EL FESTIVAL DE TEATRO DE HUMOR DE ARAIA-ASPARRENA TRAERÁ ESTA OBRA DE TEATRO-CIRCO A LA LOCALIDAD DE ABEZIA, A LAS 19:30.

Otro vínculo y otra cita que viene de antaño es la que año tras año nos brinda el Festival

de Teatro de Humor de Araia. De esta manera, todos los veranos se puede disfrutar de alguno de los espectáculos en alguno de los pueblos del municipio.

Una circo, teatro físico y danza

En esta ocasión, la Compañía Trotamundos, nacida en Buenos Aires y radicada en Bilbao desde 2016, representará su se-

gunda obra, 'Finito Infinito', en Erdialdea, Abezia, a las 19:30. El espectáculo es gratuito.

'Finito Infinito' es una obra de espectáculo de calle para todos los públicos con puesta en escena circular, que une circo, teatro físico y danza, con un tema tan trascendental como puede ser la circularidad, pero siempre con mucho sentido del humor.

LA PROGRAMACIÓN DE AGOSTO INCLUYE CONCIERTOS, CINE, FIESTAS, MAGIA Y HUMOR

DURANTE EL MES DE AGOSTO SE PODRÁ DISFRUTAR DE CONCIERTOS, FIESTAS Y DE OTRAS ACTIVIDADES EN DIVERSOS EMPLAZAMIENTOS DEL MUNICIPIO.



Durante el mes de agosto se podrá disfrutar de conciertos, fiestas y de otras actividades en diversos emplazamientos del municipio.

La programación cultural no cesa en el municipio ni en agosto. Este viernes, 2 de agosto, se podrá disfrutar del concierto de Lobo & Carmine, un dúo gasteiztarra que ayudados de guitarra, armónica y voz ofrece un amplio e interesante repertorio de country. Se podrá disfrutar de su actuación en el Bar Restaurante Nordiska a las 20:00.

El día siguiente, el sábado 3 de agosto, se proyectará la película 'El carné' a las 22:00, en la plaza. Esta película, que narra la experiencia de la paternidad en clave de humor gamberro, está protagonizada por actores y actrices como Gorka Aginagalde, Elena Lombao, Lander Otaola y Salva Reina entre otros.

Conciertos y fiesta en el Txiringito

Tras un paréntesis, el 9 de agosto, viernes, han programado el concierto de la banda Onki Xin en el Txiringito de Ostuño. Esta

banda creada por músicos veteranos e incansables como Zigor DZ (Esne Beltza...) y Fer Apoa (Kuraia, El Corazón del Sapo...), junto a otros miembros, recala en el rock electrónico bailable con letras críticas que despuntan.

El 17 de agosto también habrá música en vivo en el Txiringito. En esta ocasión se acercarán el dúo acústico de Amurrio Alperrikako Bizien Jabe y la banda de punk oscuro Arrotzak de Getaria, ambos proyectos difíciles de ver en directo por los compromisos musicales que tienen sus miembros.

Por lo demás, el 30 de agosto se celebrará la fiesta de fin de temporada del Txiringito, de la que aún se desconoce la programación.

En cuanto a fiestas de pueblos, podemos adelantar que Abezia las celebrará entre el 23 y el 25 agosto, Abornikano del 31 de agosto al 1 de septiembre, Oiardo el 7 y el 8 de septiembre, y Goiuri del 13 al 15 de septiembre.

XXII CONCURSO DE FOTOGRAFÍA DE LA CUADRILLA DE GORBEIALDEA

LA CUADRILLA DE GORBEIALDEA HA ORGANIZADO EL CONCURSO DE FOTOGRAFÍA ANUAL, CUYO PLAZO DE ENTREGA FINALIZARÁ EL 18 DE OCTUBRE Y LA TEMÁTICA SERÁ LIBRE.

Se admitirán únicamente las fotografías realizadas en los municipios que conforman la Cuadrilla de Gorbeialdea: Aramaio, Arratzua-Ubarrundia, Legutio, Urkabustaiz, Zigoitia y Zuia.

Podrán presentarse un máximo de tres fotografías por concursante; las obras deberán ser inéditas y no premiadas en otros concursos, los originales deberán ser en color y el formato de las obras deberá ser horizontal, de cara a formar parte del calendario de pared 2025.

El plazo de admisión de fotografías finalizará el 18 de octubre de 2024, viernes.

13 premios a repartir

Los premios del concurso consistirán en vales para gastar en cualquier negocio de la Cuadrilla de Gorbeialdea (se proporcionará un listado de las empresas adheridas). Se premiarán la foto ganadora del concurso y dos fotos por municipio: total 13 premios.

De esta manera, el primer premio se llevará un vale de 150 euros, y en cada municipio se repartirán dos premios; uno de 100 euros y otro de 75.

<https://www.urbabustaiz.eus/eu/xxii-concurso-de-fotografia-de-la-cuadrilla-de-gorbeialdea/>





Dolores Ibárruri Gómez

1895-1989, Gallarta

Dolores Ibarruri meatze-familia batean jaio zen. Maisu-maistren Eskola Arruntean sartzeko eta irakasle-ikasketak egiteko prestakuntza-ikastaroa gainditu zuen, baina ikasketak utzi behar izan zituen eta jostun eta zerbitzari lanetan hasi zen. meatzari sozialista batekin ezkondu eta Muskizera joan ziren bizitzera; hamazazpi urtez egon zen berarekin ezkondua. Katolizismoa alde batera utzi zuen, baina beti fede erlijioso sakona izan zuen, aurrerantzean sozialismoari eta, 1920tik aurrera, komunismoari eskainia.

Bere lehen idazki politikoa, El Minero Vizcaino-n argitaratua, Pasionaria izengoitiarekin sinatu zen, zeinaren bidez, urte batzuk geroago, mundu osoan ezaguna izango zen. Laster lerrokatu zen komunismora igaro ziren bizkaitar sozialisten sektorearekin, eta 1920an Bizkaiko Alderdi Komunistaren batzorde probintzialerako hautatu zuten, urteetan zehar afiliatu komunista gehien izango zituen probintziarako. Militantzia komunista, prentsa eta propaganda-lanen bidez gauzatzen zuena, bere emazte eta ama bizitzarekin konbinatzen zuen. Espainiako Alderdi Komunistaren (PCE) Batzorde Zentraleko kide izendatua izan zen, garai hartan emakume batentzat ezohikoa zen izendapena.

Gerraren eta Faxismoaren aurkako Emakumeen Espainiako Batzordeko zuzendari ere izendatu zuten. Hurrengo urtean, PCEko Emakumeen Batzordearen Lehen Kongresuko buru izan zen. Moskuko Internazional Komunistaren Zazpigarren Kongresu ospetsuan parte hartu zuen, non Fronte Popularraren taktika berria iragarri zen. Nazioarteko Idazkaritzako ordezkari kide izendatu zuten. Espainiako komunisten artean legenda bizi gisa hartu zuten, eta Asturiaseko diputatu aukeratu zuten lehenengo hauteskunde demokratikoetan, eta Kongresuko adineko mahaiko presidenteorde izan zen.

Dolores Ibárruri nació en la en el seno de una familia minera. Superó el curso preparatorio para ingresar en la Escuela Normal de Maestras y realizar estudios de magisterio, pero tuvo que abandonar los estudios y comenzó a trabajar de costurera y sirvienta. Se casó con un minero socialista con quien estaría casada diecisiete años, y se trasladaron a Muskiz. Abandonó el catolicismo, pero siempre se mantuvo en una actitud de cerrada fe religiosa, en adelante consagrada al socialismo y, a partir de 1920, al comunismo.

Su primer escrito político, publicado en El Minero Vizcaíno fue firmado con el seudónimo de Pasionaria, por el cual, años más tarde, sería conocida en el mundo entero. Se alineó muy pronto con el sector de los socialistas vizcaínos que pasaron al comunismo, y en 1920 fue elegida para el comité provincial del Partido Comunista en Vizcaya, la provincia que durante años tendría el mayor número de afiliados comunistas. Combinaba la militancia comunista, concentrada en actividades de prensa y propaganda, con su vida de esposa y madre, fue nombrada miembro del Comité Central del Partido Comunista de España (PCE), distinción insólita para una mujer en aquella época.

Fue también nombrada directora del Comité Español de Mujeres contra la Guerra y el Fascismo. En el año siguiente presidió el Primer Congreso del Comité de Mujeres del PCE. Asistió al famoso Séptimo Congreso de la Internacional Comunista en Moscú, donde se anunció la táctica nueva del Frente Popular. Se la nombró miembro suplente del Secretariado de la Internacional. Entre los comunistas españoles fue recibida como una leyenda viva, y resultó elegida diputada por Asturias en las primeras elecciones democráticas y fue vicepresidenta de la mesa de edad del Congreso.